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□记者 张五阳

本报讯 10月29日上午，宝丰酒业
在宝丰县裕昌源大酒店举行宝丰·丰
坛壹号新品推介会。来自平顶山区域
的多位核心客户不仅参观了宝丰酒业非
遗酿造工艺，还共同见证了新品上市。

据了解，丰坛壹号系宝丰酒业根
据市场与消费者对盒装高性价比固态
纯粮白酒的需求研发而成，采用纯粮
固态发酵、古法酿造，执行特级酒质标
准，在盒装大众酒清香型领域将具有
很强的品牌竞争力。

宝丰酒业销售公司平顶山大区总
监岳统告诉记者，接下来，宝丰酒业将
着重发挥团队力量，扩大新品在平顶
山区域的份额和销量，帮助合作伙伴
实现销量快速增长，以更加精益求精
的工匠精神，以务实诚信的工作作风，
不负家乡人民的支持和厚爱，打造厂
商双赢发展局面。

宝丰·丰坛壹号
新品推介会举行

市区凌云路与园林路交叉口附
近的一家音乐餐厅老板贾先生告诉
记者，饭店的菜品是需要添加更换
的，纸质菜单可能一年就要更换两
次，且拍照、修图、印刷等都需要
钱。扫码点餐的话，只需要在后台
输入菜品的图片与介绍即可，节约
了制作菜单成本；还可以减少服务
员人数，节约人工成本。顾客下单，
后厨接单，座号、菜品一目了然，不
仅方便顾客，也节省了饭店时间。
这些是商家更愿意提供扫码点餐服
务的主要原因。

市饭店与餐饮行业协会秘书长
李卫国介绍，在大城市，餐饮行业扫
码点餐的比例很高。我市目前呈现
两极分化，大型饭店与传统饭店一
般以人工点单为主，翻台率高的新
晋中、小型连锁餐饮门店以及以年
轻消费者为主的网红连锁餐饮机构
等更愿意提供扫码点餐服务。

“要求关注公众号或提供个人
信息，是饭店为了后续运营或增加
用户数量而采用的手段。扫码点餐
并不是‘洪水猛兽’，只是有些饭店
把好事变成了坏事。”李卫国呼吁我
市各餐饮机构不要只关注眼前利
益，而忽略大众的就餐感受。

据了解，今年6月，中消协在全
国范围内开展“反对强制关注公众
号”消费监督工作。商家强制消费
者关注公众号或使用手机 App、小
程序等，并在此过程中获取与服务
无关的消费者个人信息的行为，违
反了《消费者权益保护法》《个人信
息保护法》的规定，侵害了消费者的
自主选择权、公平交易权，消费者有
权拒绝和举报。消费者就餐时如遇
到强制填写个人信息、强制精准定
位、强制注册会员、强制关注公众号
等情况，可以拨打 12515进行投诉，
还可将遇到的此类问题通过电子邮
件（ccaxfjd@cca.org.cn）向中国消费
者协会反映。

强制关注公众号可投诉

□记者 张五阳

本报讯“我购买黄金饰品时580
多元一克，现在上涨到620元一克，怎
么回收价才478元一克？这到底是咋
算的？”10月30日下午，家住市区体育
路与和平路交叉口附近的李春红郁
闷地说。她在今年国庆假期以每克
580元的价格购买了多件总重12克的
黄金饰品，打算卖掉时，才发现回收
价才 478元一克，这让她十分不解。
对此，业内人士提醒，消费黄金和投
资黄金系两个概念，市民需区分清
楚，以避免不必要的经济损失。

10月31日上午，记者接连走访我
市多家黄金回收店了解到，随着黄金
价格持续上涨，也使得黄金回收业务
十分火爆，有些店面甚至一天能回收

500余克黄金。
市区体育路与锦绣街交叉口附

近的一家黄金回收店老板王先生介
绍，黄金回收需要看当日黄金回收大
盘价，回收价格一般都会按照当日黄
金回收大盘价的 0.01%至 0.02%进行
手续费折扣。“比如今天的黄金回收
大盘价是 476 元，扣掉 0.02%手续费
也就等于是9元左右，那么回收价格
就是每克约467元。”王先生说。

为什么黄金回收价与消费者购
买价相差这么大？我市黄金珠宝行
业人士张文斌介绍，消费者需要搞清
楚消费黄金与投资黄金的概念。消
费黄金一般是指用于消费的黄金饰
品，而投资黄金一般是指投资金条。
购买各家品牌的黄金饰品是黄金消
费行为，并不是投资行为，因此各家

品牌并不会按照当日黄金大盘价进
行定价，这些黄金饰品往往会被加入
设计费、工艺费、品牌附加费等，一
般情况下会高于黄金大盘价百元左
右。投资黄金主要是指各类金条，
它们会按照当日黄金大盘价进行出
售。

张文斌说，黄金回收店回收黄金
饰品时，主要考虑的是黄金的纯度和
重量，黄金饰品的设计和工艺价值根
本不会考虑在内。因此，即使在金
价上涨的大环境下，消费者通过出
售黄金饰品获得的收益也是有限
的。投资黄金并非一件简单的事
情，它要求投资者具备一定的市场
知识和风险意识，消费者一定要事
先充分了解情况，不要因金价上涨
而盲目购买。

金价走高，黄金回收火爆
业内人士提醒：消费黄金和投资黄金需区分清楚

扫码点餐，方便还是麻烦？
如遇强制填写个人信息、强制精准定位、强制注册会员、强制关注公众号等情况可投诉

在市区凌云路与园林路交叉口附近一家餐厅内，市
民正在进行扫码点餐。

□记者 张五阳 文/图

本报讯 时下，随着智能手机的
普及，扫码点餐也发展了起来。市民
到饭店就餐，拿出手机对着二维码扫
一扫，就可以选择菜品自助下单，这
种便捷的点餐方式受到不少市民青
睐。但也有市民吐槽，扫码之后广告
泛滥，还被要求关注微信公众号等，
看似简单，实则更麻烦。那么，扫码
点餐到底方不方便？记者为此进行
了走访。

“支持扫码点餐的饭店越来越
多，倒是挺方便的。”10月 28日晚 6
点，在平顶山万达广场餐饮层一家餐
饮店内，90后市民刘晓雯说。她拿
出手机对着餐桌上的二维码扫一扫，
选餐、下单，一气呵成。

记者了解到，该商场餐饮层有大
大小小数十家饭店。据餐饮层经理
权先生介绍，80%以上餐饮门店都提
供扫码点餐服务，扫码点餐有两个好
处：一为商家节省成本；二为年轻人节
省时间。扫码点餐在服务员少且处于
就餐高峰时，其方便性尤为明显。

记者在市区中骏世界城、丹尼斯
百货开源店等多家商场内餐饮门店
与市区一些年轻人聚集的音乐餐厅、
网红饭店内看到，扫码点餐已成为主
流点餐方式。多数顾客进店落座后，
很自然就掏出手机进行点餐。

“我们饭店顾客以年轻人为主，
他们已经习惯了扫码点餐模式，我们
也要跟得上时代步伐。”市区联盟路
东段一家火锅店老板刘军辉告诉记
者，扫码点餐在大城市已经非常流
行，它的出现代表了餐饮行业的进
步。

扫码点餐流行起来

“扫码点餐对于我这样有些‘社
恐’的人来说真是太贴心了，我总觉
得旁边站个服务员很尴尬。”10月29
日，在市区凌云路与园林路交叉口附
近的一家音乐餐厅内，80后市民陈莉
告诉记者，她十分喜欢扫码点餐的方
式。

陈莉说，去人工点单的饭店就
餐，很多时候要拿着纸质菜单一页页
翻看，有些饭店的服务员还会“催
单”，甚至“喋喋不休”推荐顾客办
会员卡，有时还会出现报错菜、漏
报菜、算错账等情况。现在只需
要扫个二维码，选餐付款全程不
用担心被打扰，吃完直接离开，方
便快捷。

90后市民张强告诉记者，扫码点
餐关注的微信公众号，商家会发一些

优惠券，且下次点餐不用重复关注，
也可以先关注用餐，随后再取消关
注。总的来说，他认为扫码点餐还是
挺方便的。

“扫码点餐要关注公众号，还要
授权，还要填信息，有时候还不会弄，
饭都吃不了，我还是喜欢饭店人工
点单。”60后市民王先生说，人工点
单不仅有用餐仪式感，还能告知服
务员一些特殊要求，比如少放辣椒、
油盐等。手机扫码点餐，可能会泄
露个人信息，还会收到各种广告信
息，看似方便，实际上增添了不少麻
烦。

在采访中记者了解到，对于扫码
点餐，中青年人接受程度较高，部分
老年人认为会被要求强制关注公众
号等，非常麻烦且不友好。

中青年人与老年人各有看法2
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